## La pelea de EnFrente



Por Roy Campos

Martes 25 de Julio de 2023 - 23:08

Mientras las seis corcholatas ya están en la segunda mitad de los recorridos rumbo a la encuesta que definirá la candidatura del partido en el gobierno, tres de los cuatro partidos de oposición establecieron el Frente Amplio por México para buscar quien se pueda enfrentar con más posibilidades; en estos momentos hay 12 aspirantes en la etapa de recolección de firmas, necesitan 150,000 al menos y deben recolectarlas antes del 8 de agosto próximo. Los 12 aspirantes tienen distintos orígenes: dos son priistas (De La Madrid y Beatriz Paredes); dos perredistas (Mancera y Aureoles) 5 panistas (Xóchitl, Creel, Cabeza de Vaca; Loyola y Preciado) y tres independientes (Israel Rivas, Sergio Torres y José Jaime Enríquez). En esa lista sólo hay dos mujeres, tenemos a cuatro exmandatarios estatales (Marcera, Aureoles, Loyola y Cabeza de Vaca) más un dos veces candidato (Preciado); exfuncionarios de primer nivel (Creel, De La Madrid y Xóchitl) presidenta de partido (Beatriz) y así nos podemos ir en la descripción de los perfiles.

Sobre los aspirantes independientes, el más conocido es Israel Rivas que ha sido el vocero del movimiento de padres de niños con cáncer a los que les ha hecho falta medicamento y atención todo el sexenio, aunque a ninguno de los tres se les ve grandes posibilidades y podrían quedarse en la etapa de la recolección de firmas que no ha sido fácil para ninguno de ellos.

El 9 de agosto, los organizadores de este proceso nos dirán quiénes de estos 12 lograron pasar ese primer filtro de las firmas porque al día siguiente, 10 de agosto, se presentarán en lo que llaman "gran foro" en el que cada uno de ellos exponga su programa (cuidando la ley que no les permite hacer propuestas) y a partir del día siguiente, 11 de agosto, se realice el "primer sondeo" que servirá para seleccionar a los tres finalistas. Faltan hoy sólo 16 días para esa encuesta.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					50	26/07/2023	OPINIÓN
			A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	<b>❷</b> EL ECONOMISTA	59	26/07/2023	OPINION

O sea que en este momento, los "frentistas" están en una doble tarea: conseguir firmas para pasar el primer filtro y conseguir popularidad para establecerse en los tres primeros lugares y pasar el segundo filtro. Las dos labores pueden ser compatibles porque si emocionan al posible elector es más fácil conseguir las firmas, como estamos viendo con Xóchitl Gálvez que irrumpió en el escenario y afirma tener ya las suficientes.

Es imposible para nosotros conocer el avance del primer filtro, no sabemos las firmas que cada aspirante ha recopilado, pero podemos conocer el estado de las preferencias ciudadanas entre ellos y comentar las estrategias y posibilidades:

Pocas posibilidades no sólo por su escaso posicionamiento actual, sino por su poco movimiento mediático buscando emocional, vemos a los tres independientes y al exgobernador de Querétaro (Loyola)

Tienen posibilidades aunque con mucha dificultad el colimense Preciado (que sí ha estado recorriendo ciudades y participando en redes) y Cabeza de Vaca (que está fuera del país aunque avisó que vendría al Gran Foro del 10 de agosto en caso de conseguir las firmas).

Y los seis que creo tendrán alguna posibilidad por su popularidad acumulada y por su actividad reciente, serían precisamente dos panistas, dos priistas y dos perredistas. ¿Cómo inician?

De acuerdo al "Derby de EnFrente" elaborado por Mitofsky y que se publicará cada día en El Economista hasta antes del sondeo. Xóchitl Gálvez aparece en un claro primer lugar de las preferencias superando la suma de los dos siguientes,

	COLUMN TO A STATE OF THE STATE	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		₽ EL ECONOMISTA	59	26/07/2023	OPINIÓN

así que podemos prever que en caso de que consiga las firmas, será una de las tres finalistas. En segunda posición aparece el otro panista de la contienda y que parecía muy probable candidato antes de la aparición de Xóchitl, Santiago Creel, aunque su ventaja sobre el tercer y cuarto lugar es de entre dos y cuatro puntos así que tiene muchas posibilidades de pasar a la etapa final, pero si se descuida los dos priistas le pueden comer el mandado.

La tercera plaza es la que parece estar más peleada, si consideramos a Xóchitl y a Creel muy probables en la última etapa, sólo queda una plaza que se determinará por encuesta, y en el Derby de El Economista vemos una fuerte pelea entre Beatriz (11%), De La Madrid (10%) y Mancera (9%), así que los próximos 16 días serán determinantes: Entre otras consideraciones, el resultado dependerá primero de que logren las 150,000 firmas y después de que sepamos los detalles de la metodología del primer sondeo, del cual no nos han dicho nada ni población objetivo ni método de entrevista ni las características de la muestra, entre otras cosas.